

Unsere Region rund um Donau und Isar im Landkreis Deggendorf ist ein Hot Spot für die Erzeugung von Lebensmitteln in Bayern. An kaum einer anderen Stelle lässt sich die Nahrungsmittelproduktion so komplett vom landwirtschaftlichen Anbau bis hin zum fertigen, hochwertigen Produkt erleben.

Dieser Aspekt macht unsere Region aus, prägt Sie vielleicht mehr, als der erste Blick vermuten lässt. Im Alltag ist es für die meisten von uns selbstverständlich, dass alles überall und jederzeit verfügbar ist. Als Konsumenten finden wir Produkte aus der Region auf unseren Wochen- und Bauernmärkten, beim Hofverkauf, beim Metzger, Bäcker oder Getränkemarkt und auch im Supermarktregal.

Als kommunaler Zusammenschluss der Städte und Gemeinden rund um die Isarmündung haben wir uns zur Aufgabe gemacht, den Reichtum und die Vielfalt der Lebensmittelerzeugung ins Bewusstsein zu bringen und zu fördern.

Ich lade Sie herzlich ein, den Reichtum unserer Genussregion für sich zu entdecken und zu genießen.

Herzlichst Ihre **Jutta Staudinger**
1. Vorsitzende der ILE Donau-Isar

Gemeinsam sind wir stärker

Die Abkürzung ILE steht für Integrierte Ländliche Entwicklung. Die sechs Mitgliedskommunen der ILE Donau-Isar haben sich nach der Maßgabe „Gemeinsam sind wir stärker“ zusammengeschlossen. Ohne die eigene Identität der einzelnen Gemeinden aufzugeben, erarbeitet die Kooperation gemeinsame Lösungen zu aktuellen ökonomischen, ökologischen und sozialen Anforderungen.



Gemeinde Aholming
Erster Bürgermeister:
Martin Betzinger
Telefon 09938 9505-0
www.aholming.de



Stadt Deggendorf
Oberbürgermeister:
Dr. Christian Moser
Telefon 0991 2960-0
www.deggendorf.de



Gemeinde Moos
Erster Bürgermeister:
Hans Jäger
Telefon 09938 9502-0
www.gemeinde-moos.de



Gemeinde Otzing
Erster Bürgermeister:
Johannes Schmid
Telefon 09937 9505-0
www.vg-oberpoering.de/otzing



Stadt Plattling
Erster Bürgermeister:
Erich Schmid
Telefon 09931 708-0
www.plattling.de



Gemeinde Stephansposching
Erste Bürgermeisterin:
Jutta Staudinger
1. Vorsitzende der ILE Donau-Isar
Telefon 09935 9500-0
www.stephansposching.de



Kontakt ILE Donau-Isar
Tel. 09935 9500-0
info@ile-donau-isar.de

gefördert durch das Amt für Ländliche Entwicklung Niederbayern

Vom Acker auf den Teller



Landwirtschaft, Handwerk und Tradition **zwischen Donau und Isar**

Foto: Agnes Jäger

Titel: shutterstock.com - greenazya



von links: Erster Bürgermeister **Martin Betzinger** (Aholming), Erster Bürgermeister **Hans Jäger** (Moos), Erster Bürgermeister **Johannes Schmid** (Otzing), Erste Bürgermeisterin **Jutta Staudinger** (Stephansposching), Oberbürgermeister **Dr. Christian Moser** (Deggendorf), Erster Bürgermeister **Erich Schmid** (Plattling)



Foto: shutterstock.com – Wor Sang Jun

Vom Acker auf den Teller

Das Einzugsgebiet der ILE Donau-Isar mit den Städten Deggendorf und Plattling sowie den Gemeinden Aholming, Moos, Otzing und Stephansposching ist geprägt unter anderem von der Landwirtschaft und von Lebensmittel verarbeitenden Betrieben.

Die Bandbreite des regionalen Angebots ist groß. Sie reicht von Obst und Gemüse, das direkt ab Hof vermarktet wird, über die Veredelung von Rohstoffen zum Beispiel zu süffigem Bier bis hin zur industriellen Verarbeitung als Sauerkonserven oder zu Zucker in der Plattlinger Zuckerfabrik. Kultiviert von den ansässigen Bauernfamilien prägt die Landwirtschaft das Landschaftsbild. Die verarbeitenden Betriebe spielen für die lokale Wirtschaft auch als Arbeitgeber eine wichtige Rolle. Als ersten Beitrag zu einer künftigen Genuss- und Werteregion Niederbayern hat sich die ILE Donau-Isar zum Ziel gesetzt, Wert und Bedeutung der Lebensmittelproduktion vor Ort stärker ins Bewusstsein der Bürger zu rufen und erlebbar zu machen.

Wussten Sie schon?

Die Region der ILE Donau-Isar ist Bestandteil des größten Gurkenanbaugebiets in Europa.

Mehrwert regionaler Lebensmittel

Die Landwirte der Region Donau-Isar produzieren eine große Vielfalt an landwirtschaftlichen Produkten. Gemüse, Getreide, Kartoffeln und Zuckerrüben prägen das Bild.

Nicht nur in den Städten, sondern gerade auch in den Hauptorten der ILE Region Donau-Isar ist es vielfach noch möglich, beim lokalen, ortsansässigen Bäcker und Metzger einzukaufen. Noch, weil gerade das Lebensmittelhandwerk wie überall vor Herausforderungen steht, die sich unter den Begriffen Nachwuchsmangel, Fachkräftemangel und Kundentreue sammeln.

Die ILE Donau-Isar stärkt die regionale Lebensmittelproduktion, indem sie ...

- ◆ ... ein Bewusstsein für den Wert regionaler Lebensmittel schafft.
- ◆ ... die regionale Wertschöpfung stärkt und traditionelles Lebensmittelhandwerk vor Ort erhält.
- ◆ ... die Vernetzung von gesunder Ernährung, nachhaltiger landwirtschaftlicher Produktion, kurzen Transportwegen, Einkaufen in der Nähe, Sicherung von Nahversorgung stärkt.
- ◆ ... den bewussten Umgang mit Boden und Fläche unterstützt.
- ◆ ... den gesellschaftlichen Dialog über die regionale Lebensmittelproduktion startet.



Landschaft und Anbaufläche

Um ihrer Aufgabe als Lebensmittelproduzenten nachzukommen, benötigen die bäuerlichen Betriebe Flächen – trotz aller technologischen Ansätze, Boden zu ersetzen. Zugleich brauchen auch Wohnen, Gewerbe, Rohstoffgewinnung, Verkehr und Freizeit Fläche. Konflikte und Engpässe, die sich in Bodenpreisen niederschlagen, sind in einer prosperierenden Region damit vorprogrammiert.

Die ILE Donau-Isar sucht nach beispielgebenden Lösungen, um genug Fläche für alle zur Verfügung zu halten. Die besondere Konstellation aus den beiden Städten und den vier ländlich strukturierten Gemeinden im Umland bietet dafür beste Voraussetzungen.

Wussten Sie schon?

Einer der ersten Spargel im Jahr kommt aus der Region der ILE Donau-Isar – erzeugt unter Nutzung der Abwärme der benachbarten Papierfabrik.



Foto: shutterstock.com – Ververidis Vasilis

Regional Einkaufen

Bauern- und Wochenmärkte

Deggendorf	Bauernmarkt auf dem Oberen Stadtplatz samstags, 8–13 Uhr Wochenmarkt auf dem Luitpoldplatz werktags, 7–13 Uhr
Plattling	Wochenmarkt auf dem Ludwigplatz mittwochs und samstags, 7–12 Uhr

Direkt ab Bauernhof können Sie z.B. in Aholming, Otzing, Stephansposching und Stauffendorf einkaufen.

Foto Zuckerrüben: shutterstock.com – Luis Carlos Jimenez del rio